
“第一次参加拜祖大典，“第一次参加拜祖大典，
也是第一次演绎‘颂歌体’的也是第一次演绎‘颂歌体’的
歌曲，十分荣幸和自豪。”在黄歌曲，十分荣幸和自豪。”在黄
帝故里拜祖大典“高唱颂歌”帝故里拜祖大典“高唱颂歌”
环节前，著名歌唱家王莹一直环节前，著名歌唱家王莹一直
在和廖昌永排练对词。她说，在和廖昌永排练对词。她说，
自己十分重视这次演唱机会。自己十分重视这次演唱机会。

王莹说，第一次接触“颂王莹说，第一次接触“颂
歌体”，希望完美演绎好这首歌体”，希望完美演绎好这首
庄重的歌曲。她认为，炎黄文庄重的歌曲。她认为，炎黄文
化是中华传统文化的一部分，化是中华传统文化的一部分，
通过拜轩辕更增强了中华儿通过拜轩辕更增强了中华儿
女对祖先的认知，对中华传统女对祖先的认知，对中华传统
文化的认同感。这次参加拜文化的认同感。这次参加拜
祖大典也让她认真思考了“如祖大典也让她认真思考了“如
何更好地传播中华传统文化”何更好地传播中华传统文化”
的问题，“更重要的是如何让的问题，“更重要的是如何让
传统文化在每一个中国人心传统文化在每一个中国人心
中根深蒂固，我想用音乐来传中根深蒂固，我想用音乐来传
播，也是一种很好的形式。”播，也是一种很好的形式。”
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“初次听到这首《黄帝颂》就带“初次听到这首《黄帝颂》就带
给我了太多的触动。”昨日，演给我了太多的触动。”昨日，演
唱《黄帝颂》的著名歌唱家廖唱《黄帝颂》的著名歌唱家廖

昌永接受了记者专访。昌永接受了记者专访。
廖昌永说，今廖昌永说，今

天中华民族日渐昌天中华民族日渐昌
盛，中华儿女扬盛，中华儿女扬
眉吐气，要感恩眉吐气，要感恩

先祖，提振精神，通过拜祖，找到自己先祖，提振精神，通过拜祖，找到自己
的精神动力，找到自身存在的价值，的精神动力，找到自身存在的价值，
更找到走向未来的信心。更找到走向未来的信心。

对于《黄帝颂》，廖昌永赞不绝对于《黄帝颂》，廖昌永赞不绝
口。他说，这首歌带给人安详、庄重口。他说，这首歌带给人安详、庄重
的感觉，像殿堂一样，令人慎独追的感觉，像殿堂一样，令人慎独追
远，内心平静，但又带给你精神动远，内心平静，但又带给你精神动
力。“大风起兮云飞扬，吾土吾心吾力。“大风起兮云飞扬，吾土吾心吾

欢畅”，把炎黄子孙的精神体现得淋欢畅”，把炎黄子孙的精神体现得淋
漓尽致，“四海之内皆和谐，吾思吾漓尽致，“四海之内皆和谐，吾思吾
梦吾向往”，表现出了中国人坚持自梦吾向往”，表现出了中国人坚持自
己的梦想，实现中国梦的信心。己的梦想，实现中国梦的信心。

“只要每一个中国人都能了解“只要每一个中国人都能了解
中国文化，弘扬和发展中国文化，中国文化，弘扬和发展中国文化，
我 相 信 我 们 的 中 国 梦 肯 定 会 实我 相 信 我 们 的 中 国 梦 肯 定 会 实
现。”廖昌永说。现。”廖昌永说。

□

《黄帝颂》能给炎黄子孙带来力量

廖昌永 著名歌唱家

王莹 著名歌唱家


